

Mujeres contra la desigualdad - El Mundo Castellón al Día - 09/03/2016

LA ÚLTIMA SOCIEDAD

8 de marzo. Con motivo del Día Internacional de la Mujer, los municipios de la provincia de Castellón organizaron ayer diversas actividades para conmemorar la lucha de miles de mujeres por la igualdad entre los sexos. Una manifestación, premios, bailes, talleres y proyectos para luchar contra la discriminación entre hombres y mujeres llenaron la agenda de norte a sur de la provincia.

MUJERES CONTRA LA DESIGUALDAD

EL AYUNTAMIENTO DE CASTELLÓN NOMBRA A ESTHER JOVANI 'MUJER DEL AÑO' EN UNA JORNADA CON MÚLTIPLES ACTOS QUE CONCLUYÓ CON UNA MANIFESTACIÓN

EVA FABREGAT CASTELLÓN
Miles de personas se reunieron ayer por toda la provincia en numerosos actos que celebraron el Día Internacional de la Mujer. Todos unidos para conmemorar una jornada que pone en valor la lucha centenaria de las mujeres alrededor del mundo por conseguir un trato igualitario entre los sexos. Esta batalla contra la discriminación ya ha dado grandes pasos, pero todavía queda mucho camino por recorrer.

Un aplauso unánime rompió el silencio de las personas reunidas en el Ayuntamiento de Castellón al escuchar el nombre de Esther Jovani Roda como Mujer del Año 2016 por toda una trayectoria de lucha feminista. Una manifestación recorrió el centro de Castellón por la tarde con un carácter lúdico-reivindicativo.

La Universitat Jaume I de Castellón organizó la jornada «25 años por la igualdad: Universitat Jaume I» alrededor de la igualdad en el campus castellanense. Durante la jornada, se presentó la producción videográfica *Feministas de Castellón en la Transición Política (1975-1985)*, en la que un total de 18 mujeres cuentan sus vivencias de un periodo histórico, la transición política, en el que el movi-

miento feminista contribuyó de manera importante a la realización de los cambios que se produjeron y, especialmente, al perfeccionamiento de los principios democráticos al reclamar la inclusión de las mujeres en el concepto de ciudadanía.

Por su parte, la expresión del talento artístico castellanense fue protagonista en la conmemoración institucional del Día de la Mujer por parte de la Diputación. Así, desde primera hora de la mañana tuvo lugar la lectura del manifiesto, realizado por distintos colectivos en el patio de Las Aulas. De forma simultánea comenzó la realización del 'Mural por el Día de la Mujer' realizado por distintos artistas castellanenses en el interior del Palacio Provincial. El ciclo *Mujeres* sirvió para que mujeres de los más diversos ámbitos compartan sus logros en las disciplinas profesionales en las que trabajan. Además, la Diputación junto a la Fundación Isonomia de la Universitat Jaume I presentó la *Guía de Tratamiento No Sexista del Lenguaje Administrativo*, que distribuirá entre todos los ayuntamientos de la provincia para fomentar la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres en este ámbito de actuación.

EXPOSICIONES, CINE Y HUMOR EN EL DÍA DE LA MUJER

Cada uno de los municipios de la provincia de Castellón celebró ayer el Día de la Mujer con multitud de actos. En concreto, en Oropesa del Mar se organizó una comida en el restaurante Sant Jaume para dar paso posteriormente a un taller de ganchillo en el que participaron más de 30 mujeres.

En Peñíscola tuvo lugar una charla sobre los beneficios terapéuticos de la danza oriental en las mujeres, a cargo de la asociación Ménades de Irta. Además, se inauguró las exposiciones 'Mujeres en forma

contra la exclusión', cedida por la Conselleria de Igualdad y Políticas inclusivas e Ingeniera '¿Y por qué no?', cedida por la fundación Isonomia, según informa *Natàlia Sanz*.

Por su parte, en Nules se colocaron los trabajos centrados en el tema en el IES Gilabert Centelles, realizados por los alumnos, y en la fachada del consistorio se colgó una pancarta hecha por los alumnos del IES de Nules. Además, se leyó un manifiesto a favor de la mujer y de su papel en la sociedad y se celebró la ofrenda a la estatua conmemorativa.

Los actos también tuvieron protagonismo en Burriana con un *pa i porta* que reunió a 140 personas en el antiguo camping del Arenal y con la proyección de



El Ayuntamiento de Castellón reconoció a Esther Jovani mientras que Peñíscola, Almassora y Oropesa, entre otros, también celebraron actividades. E. M.

la película *Pago justo* en la Cofradía de Pescadores.

De la misma forma, en la Vall d'Uixó, asociaciones de mujeres, culturales y de vecinos y los escolares, entre otros bailaron para conmemorar el Día de la Mujer. En Almassora, la maestra Ana Maria Martinavaro recibió el primer premio Clara Campoamor Dones per la Igualtat y en Morella tuvo lugar un pase de cortometrajes con un posterior debate. En Almenara, una batalla de cojines, la suelta de globos y el concierto de Eva Gómez, fueron los actos centrales. Benicàssim también celebró el día con humor y arte.

